

SÁBADO 13 DE FEBRERO DE 2016

PARTIDOS POLÍTICOS

PRD

PIDEN TRANSPARENCIA EN ASIGNACIÓN DE CONCESIÓN

Por Diego Rodríguez

La asignación de las concesiones de los servicios de recolección de basura, planta recicladora, alumbrado público y parquímetros, en la capital del estado debe hacerse con la mayor transparencia posible, exigió el presidente del Comité Estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel. (AM, 9)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: “ESTÁN EN MI CORAZÓN”

El avión de Alitalia que lo trajo desde Roma abrió la escotilla. Francisco sonrió. Se sorprendió al ver al pueblo mexicano que lo arropó en el Hangar Presidencial. La algarabía, las porras y el júbilo estallaron. Fiel a su estilo, rompió el protocolo y bendijo a los miles que le habían esperado por horas. (DQ, principal)

PA: VISITA DE LA ESPERANZA

El Papa Francisco llega a México para realizar su primera visita al País. El Pontífice arribó ayer al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, a las 19:17 horas, para realizar su primera visita al país latinoamericano, en el que pisará cinco estados en cinco días y se espera que pronuncie un mensaje de paz. (PA, principal)

EUQ: LLEGA PAPA FRANCISCO A MÉXICO

El jerarca católico rompió una vez más los protocolos. En el vuelo que lo trajo a México bromeó, se puso el sombrero de charro; a su arribo dejó la solemnidad del recibimiento de jefe de Estado y, para cerrar la noche, abrió las puertas de la Nunciatura Apostólica para salir a la calle, al encuentro de la gente que por más de ocho horas lo esperó. Con ellos rezó y envió su primer mensaje de conciliación para los mexicanos. (EUQ, principal)

AM: FRANCISCO, HERMANO, ¡YA ERES MEXICANO!

Por Notimex

El avión de Alitalia que transportó al papa Francisco desde Cuba aterrizó a las 19:19 horas de la Ciudad de México. (AM, principal)

N: PAPA MEXICANO

El Santo Padre arribó ayer a tierras mexicanas en la primera Visita Apostólica que realiza a nuestro país y que tuvo como antesala el histórico encuentro con el Patriarca Ruso en La Habana, Cuba. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

FIRMA “PANCHO” CONVENIO CON CDI

El gobernador Francisco Domínguez Servién y la directora general de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Nuvia Mayorga Delgado; firmaron un convenio de colaboración a favor de las comunidades indígenas.(...) En el marco de la firma de convenio; el secretario de Desarrollo Social, Agustín Dorantes, aseguró que “En los 18 municipios de Querétaro encontramos población que se considera indígena,

SÁBADO 13 DE FEBRERO DE 2016

siendo Tolimán y Amealco los que presentan mayor porcentaje 85 y 64 por ciento, respectivamente”. (AM 1, DQ 1, N 1)

INAUGURAN PLANTAS PARA TRATAMIENTO DE AGUA EN JURIQUILLA

Asistiendo con la representación del gobernador Francisco Domínguez Servién, el Vocal Ejecutivo de la CEA, Enrique Abedrop Rodríguez, inauguró en Juriquilla tres nuevas PTAR, las cuales -bajo un esquema privado- darán servicio a 4 mil 500 habitantes de la zona. (DQ 1, EUQ 9)

RECONOCE SDUOP EL APOORTE CMIC EN EL DESARROLLO DEL ESTADO

El XV de la CMIC de Querétaro, se distingue por ser un organismo de gran liderazgo, aliado en la transformación del estado, destacó Romy Rojas, titular de la SDUOP, quien asistió a la entrega de reconocimientos de los integrantes del XV Comité directivo de la CMIC, presidido por Alejandro Sigler. (N, 3)

RECIBEN FUNCIONARIOS QUERETANOS A CÓNSUL DE JAPÓN EN LEÓN

El jefe de la oficina de la gubernatura, Luis Bernardo Nava, y el secretario de gobierno en el Estado, Juan Martín Granados, recibieron en Palacio de Gobierno al cónsul de Japón en León, Yasuhisa Suzuki. Japón figura como uno de los socios comerciales más importantes para Querétaro y la región del Bajío; los industriales de ese país ocupan los primeros lugares de la inversión extranjera en la entidad. (AM 9, N 5)

CON EMPLEO, CERCA DE 500 DISCAPACITADOS: SECRETARÍA DEL TRABAJO

Están colocadas alrededor de 500 personas con capacidades diferentes en empleos directos o indirectos de las empresas instaladas en la entidad, aseguró José Luis Aguilera, Secretario del Trabajo. (...) Por otra parte, señaló que la ST busca con la SEDESU que se den estímulos a las empresas que emplean a estas personas, ya que actualmente no se les da ningún incentivo a las compañías que hoy en día realizan esta actividad de manera voluntaria. Se define también qué tipo de estímulos podrán darles. (EUQ 3, AM 3, N 6)

MARTHA BARRERA NO HA DENUNCIADO: AGUILERA

Por Alejandrina López

El titular de la Secretaría del Trabajo, José Luis Aguilera Rico, manifestó que las puertas de la dependencia están abiertas en caso de que Martha Barrera, ex trabajadora del Instituto de la Mujer, quiera acudir a abrir el procedimiento correspondiente por su despido. (PA, 7)

APRUEBA CECA DETENCIÓN POR MANEJAR BAJO INFLUJO DEL ALCOHOL

Por Norma Ayala y Aurora Aguirre

Guillermo Tamborrel, titular del CECA, aplaudió la decisión del cabildo del municipio de Querétaro de aprobar la detención de personas que conduzcan bajo los influjos del alcohol. (...) Por lo que dijo que es una buena medida, la cual busca replicar en el resto de los municipios, para lo cual han mantenido acercamiento con los ediles, quienes, aseguró, han tenido gran apertura para adoptar esta medida en beneficio de los ciudadanos. (EUQ, 1)

RESUELVE PGJ 65 AUSENCIAS DE NO LOCALIZADOS

El director de investigaciones y procesos de la PGJ, Francisco Javier Arellano, dio a conocer los avances que hasta la fecha se tienen en la unidad especializada en búsqueda de personas, creada el pasado 15 de enero para la atención de esta problemática en el estado. Aunado a lo anterior, precisó que se tenía una cifra de 400 personas en este estatus al momento de recibir la administración estatal, que llegó hasta la fecha a 469 reportes. Hasta el momento

SÁBADO 13 DE FEBRERO DE 2016

se han resuelto 65 casos. Asimismo, se sabe que 362 obedecen a ausencias voluntarias, mientras que 77 están vinculadas a causas ajenas a su voluntad. (EUQ 1, PA 1-LR, AM 4, N 2)

SIGUE DESAPARECIDA

La Unidad Especializada en Búsqueda de Personas continúa con las investigaciones en torno al caso de Yosheline Arenas Heredia y de otras 76 personas más, que siguen en calidad de no localizados, según informó Francisco Javier Arellano, director de Investigaciones y Procesos de la PGJ. (DQ 1-G)

QUERÉTARO, QUINTO LUGAR EN PERCANCES VEHICULARES

Querétaro ocupa el quinto lugar a nivel nacional en accidentes vehiculares mortales derivados del consumo de alcohol, dijo Juan Marcos Granados, Secretario de Seguridad Ciudadana, quien consideró positiva la aprobación del gobierno municipal de Querétaro, de implementar medidas severas para las personas que conduzcan en estado de ebriedad. (...) Señaló que el llamado Torito Queretano reducirá la incidencia de delitos culposos que derivan en lesiones o incluso la muerte. (EUQ 4, N 4)

'TORITO' Y 'VAQUITA' COSTARÁN 3.5 MDP

Por Francisco Javier Maldonado

Con fuertes sanciones económicas y arrestos administrativos, debutó en Querétaro "el torito", el cual está ubicado en el Juzgado Cívico de la delegación de Epigmenio González, según dio a conocer su titular Daniel Landeros, quien dio la información de esa medida aprobada en Cabildo para todos aquellos que excedan los .39 grados de alcohol por mililitro de sangre. Al inicio de este operativo del "Alcoholímetro", instalado en esta ocasión sobre avenida Constituyentes, Daniel Landeros detalló que fueron 50 funcionarios públicos los que participaron en el mismo, "tenemos la instrucción directa del alcalde Marcos Aguilar de aplicar con estricto apego a derecho, el Reglamento de Justicia Administrativa y el Protocolo de Alcoholimetría aprobado". (DQ, 1)

NO HABRÁ 'FUERO' PARA EVADIR EL "TORITO", ASEGURA MARCOS AGUILAR

Se aplicará todo el peso de la ley para quien caiga al "torito" por conducir bajo influjos del alcohol, sin importar si es político o son amigos de políticos, así lo aseguró el presidente municipal Marcos Aguilar Vega en el primer día de aplicación del nuevo sistema de alcoholimetría. (EUQ 4, DQ 1, AM 5, Milenio 18, N 1)

CAPACIDAD DE PENALES, DEBAJO DE LA MEDIA

Por Domingo Valdez

Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno del Estado, señaló que respecto al tema de los penales "el número exacto de reos va a variar todos los días, todos los días hay ingresos y egresos." (...) Lo que puedo decir es que estamos abajo del 80% en promedio de todas las capacidades de los centros penitenciarios del centro, es decir, hay holgura en la capacidad, tanto en San José el Alto como el resto de los penales. (EUQ, 9)

MUNICIPIOS

AVALAN PROYECTO PARA RESCATAR MISIÓN FRANCISCANA EN QUERÉTARO

El gobierno de Querétaro validó el proyecto de rescate y accesibilidad de la capilla de la Misión de Jalpan de Serra, el cual tendrá un costo de 800 mil pesos en su primera fase. Romy Rojas, titular de la SDUOP, señaló que recibió el referido proyecto de parte del Vicario General de la Diócesis de Querétaro, Monseñor Martín Lara Becerril, y del director general del Museo de Arte Sacro, José Niembro Calzada. (EM 8, PA 7)

SÁBADO 13 DE FEBRERO DE 2016

MAV ABRE DIÁLOGO CON COMERCIANTES DEL CENTRO HISTÓRICO

Comerciantes del Centro Histórico De Querétaro se reunieron con Marcos Aguilar Vega, presidente municipal, para expresar sus dudas, y nuevas propuestas, entre ellos repartirán 50 mil tarjetas de descuentos a clientes.(...) Por su parte MAV señaló que mediante el foro dirigido al Centro Histórico, realizado el año pasado, tuvo un gran potencial para tener “el mejor Centro Histórico del mundo”. (PA 3, DQ 3, AM 2, N 3)

INFORMACIÓN GENERAL

NUEVA GERENTE EN DIARIO DE QUERÉTARO

En representación de Doña Paquita Ramos de Vázquez, Presidenta y Directora General de la OEM, ante el Director de Diario de Querétaro, el Sol de San Juan del Río y ABC Radio, Mario León Leyva, el licenciado Víctor Pimentel González, Director Adjunto de Recursos Humanos, dio posesión a la Contadora Pública Cecilia Coranguez del cargo de Gerente de esta empresa y sus trabajadores. (DQ, 2)

COLUMNAS Y OPINIÓN

TABLERO

Por Sergio Venegas Alarcón

Es Querétaro la China de México Impresionante. La China de México. De acuerdo con datos del INEGI, al cierre del año pasado, la tasa de ocupación en Querétaro era del 95.4 por ciento. Así están los resultados trimestrales de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), correspondientes al periodo octubre-diciembre de 2015. Según la información, durante el cuarto trimestre de 2015, la población subocupada, en Querétaro, registró una tasa del 1.6 % respecto a la población ocupada en el mismo lapso. Y es que el 57.5 % de la población de 15 y más años en Querétaro se encontraba disponible para producir bienes o servicios (económicamente activa). La tasa de ocupación en la entidad durante este periodo fue igual a 95.4 %. De acuerdo con el INEGI, tres quintas partes de los ocupados de la entidad (60.1 %) laboran en el sector terciario de la economía, 33.5 % se ocupa en el secundario, mientras que el sector primario concentra 6.3 % de la población ocupada y 0.1 no especificó. Más datos. En el trimestre de referencia la tasa de informalidad laboral 1 en la entidad representa 45.2 % de la población ocupada, mientras que la tasa de ocupación en el sector informal 2 es de 20.3 %. Finalmente, señala que en el periodo de octubre-diciembre de 2015, la población económicamente activa registró una tasa de desocupación (TD) de 4.6 %, inferior en 0.9 de punto porcentual con respecto al mismo periodo del año anterior (5.5 por ciento). Para la ciudad de Querétaro la tasa de desocupación (TD) es de 4.1 %, menor en 0.5 de punto porcentual respecto a la presentada en la entidad. Ocupación del 95.4 por ciento. ¿Qué les digo, pues? -BLANCAS Y NEGRAS- Protagonista y factor en la reforma constitucional que restableció las relaciones de México con El Vaticano y operador de la visita del Papa Francisco a México, Mariano Palacios Alcocer coronará su desempeño como embajador y regresará pronto a nuestro país. El exgobernador queretano trabajó, por encargo de Carlos Salinas, la reforma al Artículo 130 constitucional y con el Presidente Enrique Peña Nieto, durante casi tres años, la gira iniciada anoche por el primer Pontífice latinoamericano. Arrivederci, Roma. Inundan las redes sociales las quejas del arrabal, como dice la canción. Y también del Centro Histórico. Y, en general, de los queretanos que votaron por un proyecto distinto al aplicado por la administración del alcalde Marcos Aguilar Vega, que lo mismo oferta camionetas que lienzos charros y ahora alumbrado público, basura y parquímetros. Nos salió muy buen vendedor. Síganle. Sin embargo, las mayores críticas se dan hacia los regidores “de oposición”, especialmente los del PRI, coordinados por Francisco X. Alcocer, tan alineaditos a su eterno rival, Acción Nacional. De maiceados y traidores no los bajan. Solo la representante de Morena votó en contra. -EL HISTORIETARIO- FBI. Entre mis recuerdos más sentidos de

SÁBADO 13 DE FEBRERO DE 2016

Abraham González Contreras (+), amigo de verdad, tengo un consejo repetido hasta la saciedad a Juan Germán Torres Landa, quien desde hace años se anuncia como “difunto” en sus tarjetas de presentación. Si te mueres, le decía, no te vayas a ir al cielo, porque allá no vas a conocer a nadie. Y le soltaba los nombres de los que se fueron antes, miembros todos del FBI, Fuerzas Básicas del Inapan, antes Insen, y cuyos nombres me reservo para no herir susceptibilidades. Pues resulta que Abraham, a sus 70, se nos fue antes y aunque travieso indomable, quiero creer que estará allá arriba buscando queretanos para hacerlos víctimas de sus bromas. No sé si se encuentre por ahí el alma chocarrera del exgobernador Rafael Camacho Guzmán, al que le escondió sus choclos en los baños del Campestre. De ser así, ya le estará informando que el PAN llegó al gobierno en 1997, cuando Ignacio Loyola Vera derrotó a Fernando Ortiz Arana y que ha ganado otras dos veces con Francisco Garrido Patrón y Francisco Domínguez Servién, a quienes no conoció. Y le contará, taurinos ambos, del regreso de José Tomás a Juriquilla (en donde torea mejor que en la México) y de la corrida de hoy con El Payo, Morante de la Puebla y Ponce, en la Santa María. O de que en su CTM ya ha habido tres líderes después del camarada Fidel: la Güera Rodríguez Alcaine, su odiado Joaquín Gamboa Pascoe y, ahora, Carlos Aceves del Olmo. De lo demás no hay muchas novedades. No se sorprendería Camacho de que Enrique Burgos sea senador otra vez, de que Jesús Llamas Contreras siga controlando al sector obrero de Querétaro y Meche Aguilar a los comerciantes de mercados y ambulantes. Le encabritaría, eso sí, saber que el PRI ya es una cómoda oposición y vota todo lo que le ordenen. Igual no le gustaría enterarse de que José Calzada, hijo de Antonio Calzada, su rival, es secretario del gabinete federal y posible candidato a la Presidencia. En fin, que acá ya extrañamos al tío Abraham. Y él ha de echar de menos la asadura de la Piccola Giovanna y el pulpo de la Costa Cantábrica. Me lo imagino. -FRASE DE LA SEMANA- ¡Toriitoo! Eso dicen que exclamó un diputado federal panista, cuyas iniciales son Apolinar Casillas, al enterarse del endurecimiento de las penas para los conductores bebedores. Es que él prefiere esa de “si te vienen a contar cositas malas de mi...”. La vida no vale nada. -JUGADA FINAL- Maiceados. A los regidores del PRI que nos salieron más panistas que el PAN, un empanizado ¡jaque Mate! de México (PA, 2)

BAJO RESERVA

Manotazo azul. Así en un abrir y cerrar de ojos y con todos los consensos a su favor, el alcalde MAV logró que se aprobará en el orden del día el camino hacia la privatización de diverso servicios públicos. Por mayoría también se va a aplicar el alcoholímetro y el que no lo pase se irá al Torito allá por la calle de Tláloc. Ni siquiera hubo discusión y los regidores prístas dieron su aval sin reservas. Alguien en el comité estatal debe de no estar muy contento que digamos. ¿El partidazo está partido por la mitad? ¿O ya de plano en pedacitos? (EUQ, 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	